



Bildungsdirektion Kanton Zürich André Woodtli Amt für Jugend- und Berufsberatung Dörflistrasse 120 8090 Zürich

Zürich, 1. November 2023

Einbezug der Psycholog(inn)en des Kantons Zürich bei Angeboten des AJB

Sehr geehrter Herr Woodtli

Leider haben wir von der geplanten Änderung des Kinder- und Jugendhilfegesetzes (KJHG) bezüglich Massnahmen in der frühen Kindheit sowie der Einführung von Notallteams des AJB erst anlässlich des Regierungsratsvorschlags (5920) zur Umsetzung der kantonalen Initiative "Gesunde Jugend Jetzt" erfahren. Psycholog:innen sind mit ihrer Fachkompetenz zur psychischen Gesundheit jedoch sehr relevant für qualitativ hochstehende Beratungsangebote – insbesondere bei Kindern und Jugendlichen.

Einbezug des ZüPP und der VSKZ bei Vernehmlassungen

Im Schreiben vom 5. Juli 2022 an die Adressat:innen der Vernehmlassung des KJHG zur Frühen Kindheit wurden leider weder der Kantonalverband der Zürcher Psycholog:innen noch unsere Sektion der Vereinigten Schulpsycholog:innen des Kantons Zürich (VSKZ) eingeladen, Stellung zu beziehen. Bevor wir dies nun noch nachholen würden, wären wir Ihnen dankbar, wenn Sie uns mitteilen könnten, ob eine Rückmeldung unsererseits noch einbezogen werden kann.

Wir bitten Sie zudem, unseren Verband bei zukünftigen Vernehmlassungen mit folgenden Kontaktangaben jeweils einzuladen:

Kantonalverband der Zürcher Psycholog:innen (ZüPP): info@zuepp.ch

Vereinigte Schulpsycholog:innen des Kantons Zürich (VSKZ): info@zuepp.ch, vskz@zuepp.ch

Notfallteams bei den Jugendhilfestellen des AJB

Anlässlich des Umsetzungsvorschlags der Initiative "Gesunde Jugend Jetzt" haben wir auch von den Notfallteams bei den Jugendhilfestellen im AJB erfahren, welche der Regierungsrat für einen Projektdauer von 4 Jahren bewilligt hat. Dabei ist uns aufgefallen, dass Sie primär Stellen für Sozialarbeitende mbA in Lohnklasse 18 vorsehen. Wir sind der Meinung, dass für eine professionelle Triage und adäquate Reaktion in Krisensituationen interdisziplinäre Teams mit Psycholog:innen oder Psychotherapeut:innen erforderlich wären. Die Berufsgruppe der Psychotherapeut:innen wäre dann gemäss kantonalem Personalrecht in Lohnklasse 19 einzustufen.

Treffen mit unserer Arbeitsgruppe "Kinder & Jugendliche"

Der ZüPP und die VSKZ haben seit 2021 eine interne Arbeitsgruppe, die sich um Massnahmen zur Verbesserung der schwierigen Versorgungssituation bei Kinder und Jugendlichen mit psychischen Belastungen kümmert und ein breites Netzwerk pflegt. Wir würden uns freuen, Sie zu einem persönlichen Austausch zu treffen.

Gerne erwarten wir Ihre Rückmeldung zu den aufgeführte Punkten.

Beste Grüsse

Bettina Schindler	Marijana Minger	Marion Graber
-------------------	-----------------	---------------

Co-Präsidentin ZüPP Präsidentin VSKZ Generalsekretärin ZüPP schindler@zuepp.ch vskz@zuepp.ch graber@zuepp.ch

Über den ZüPP

Der Kantonalverband der Zürcher Psychologinnen und Psychologen vertritt die Interessen der im Kanton Zürich tätigen oder wohnhaften Psycholog(inn)en. Schweizweit ist er mit über 1'500 Mitgliedern der mitgliederstärkste Gliedverband der Föderation Schweizer Psychologinnen und Psychologen. www.zuepp.ch

Über die VSKZ

Die Vereinigten Schulpsychologinnen und Schulpsychologen des Kantons sind eine Sektion des Kantonalverbandes der Zürcher Psychologinnen und Psychologen (ZüPP). Die VSKZ vertritt die ideellen und materiellen Interessen der Schulpsychologinnen und Schulpsychologen gegenüber den Behörden und der Öffentlichkeit. Sie setzt sich für qualitativ hervorragende und flächendeckende schulpsychologische Dienstleistungen im Kanton Zürich ein. www.zuepp.ch/vskz/

ZüPP /VSKZ 2 / 2